DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

AÑO 1

RUSOS VICTORIOSOS EN LA FRONTERA LA HUELGA DE LOS TRANVIARIOS DE NEW ORLEANS

Rusos victoriosos en la frontera

Mukdem, 12.-Las comunicaciones interrumpidas con la frontera que no permiten conocer las noticias del frente habían animado un poco a los chinos respectos de las incidencias de la guerra, pero un meusaje que trajo un soldado del servicio de inteligencia que llegó anoche del campo de operaciones a v i s ó que los rusos han hecho notables avances y que están ya en territorio chino, cavando trincheras y preparándose para la marcha hacia el interior.

tivo ha creado medallas de, tración de las rentas naciohonor y mérito para los ve- nales, conforme hasta la teranos de la guerra hispano- fecha lo ha hecho. americana supervivientes.

Habana, 12.-Fué elevada al Secretario Céspedes la memoria y presupuesto para la ejecución de obras y caa Guabitas.

El vapor "Valvanera" cumple diez años de haber naufragado

Habana, 12.—Cumple ahora diez años el nagfragio del vapor español "Valvavanera". Se celebraron en Cayo, Media Luna, al Este del Faro, Rebeca, Florida, Mayos, Marqués y Fortogos, ceremonias religiosas.

que muchas víctimaa fueron recogidas por guarda-costas americanos y enterrades sin

\$ 200,000.000 para la Argentina

Buenos Aires 12.—Argentina ha negociado un empréstito con Inglaterra por \$ 200,000.000, según informes que han circulado hoy en círculos bien informados.

El empréstito será destinado para el desarrollo de carreteras en la república.

identificar en dichos Cayos legeción del Bachiller Alfon-Hasta ahora se desconocía Floridanos.

Honduras presidiendo la de- sentantes de asociaciones de

so Rochach.

México, 12.-Hoy salie- Varios estudiantes llevan ron los universitarios para también el cargo de repre-

maestros, "Diario Latí 10", "Señor Diablo" y "Op.nión Estudiantil".

Demandas de los barberos

París, 12-La actitud de Walliam T. Kenney, que trajo su barbero de New York, en el viaje que ha emprendido por Euorpa ha llamado la atención y levantado las protestas de la esociación de peluqueros, que se han dirigido a las autoridades pidiendo que no se permita la permanencia del barbero americano.

La huelga de los tranviarios en New Orleans

New Orleans 12.-Indicaciones que la huelga de tranviarios, que durante 72 días ha interrumpido el tráfico urbano de la ciudad estaba pronto a terminarse fueron desmentidas por la asociación que di rige la huelga, que ha manifestado firmeza para continuar la situación hasta que las presentes demandas sean satisfechas.

Lindbergh visita a sus suegros

North Haven 12 .-El coronel Charles A. Lindbergh y su esposa la señora Morrow, arribaron hoy en una visita al hogar de los pa-

dres señores Morrow.

un medio por ciento de los

fondos judiciales que allí

hay acomulados desde hace

mucho tiempo que montan

Pero lo que con mas ardor

se comenta en la calle es el

hecho de que el gobierno

guardará tanta reserva en

este asunto, y ello lo atribu-

yen a que hizo un mal nego-

cio debido a algunas influen-

mos estos informes con las

Desde luego, nosotros da-

El aeroplano Montevideo en ruta a Buenos Aires

Tampa, Fla. 12.-El aeroplano de la manufactura de Sikorsky, llamado Montevideo, empeñado en el servicio de la ruta New York-Río de Janeiro-Buenos Aires pasó por esta ciuad, rumbo a la América del Sur aver a las 6. 45 p. m.

El Montevideo dejo Washington a las 7. 45 a. m. e hizo una breve parana en Charleston.

El Contrato con el Banco de Costa Rica

Se dice que varias personas particulares intervinieron en este asunto

Nosotros dimos la primera noticia sobre el contrato que el gobierno había celebrado con el Banco de Costa Medallae de honor y mérito - Rica para que fuera esa institución la que se encargara Habana, 12.-El Ejecu- nuevamente de la adminis-

El presidente de la república en un reportaje que posteriormente dió a un periódico local confirmó la información nuestra, diciendo que sí era cierto que se rreteras de Santiago de Cuba había celebrado la renovación del contrato con el

Como va a quedar

integrada la comisión

de fiestas

Hablando con uno de los para que esté bien represen-

señores regidores sobre la tada y que los festejos socia-

cuestión del nombramiento les sean bien arganizados.

debe nombrar dicha comisión quede nombrada.

Banco de Costa Rica desde pero se comenta que lo pahacía algún tiempo, preci- gado asciende a muchos misamente cuando se decía les de colones, a más de que lo más conveniente era cien mil. que el Internacional, como Algunas personas que es- a varios cientos de miles de encargado de la administra- ción nos dicen que si se han ción de las rentas.

habían intervenido varias quienes se les había pagado mil colones. cepto de comisión.

Esto es costumbre hacerlo el Banco pagará al gobierno

banco del estado fuera el tín al tanto de esta negocia- colones. gastado varios miles de co-Sobre esta cuestión se nos nes para llevarse a cabo ese informó que en el contrato contrato, pero que también puede resultar una exagerapersonas particulares, ha ción es decir que pasa de cien

una suma de dinero por con- También se nos dice que, con motivo de ese contrato,

reservas del caso, ya que se Mientras se combate el vicio de trata de rumores callejeros. la heroina se propaga el del alcoholismo que es tan funesto

ña que el gobierno está em- mas en el país. prendiendo para combatir el tarricenses.

Hay que aplaudir esa actitud del gobierno; pero a la que se deje de lado el otro país. vicio funesto, el que tantas víctimas está causando en muchisimos costarricenses: dad' el del alcohol?

El vicio del licor se está propagando de una manera tan alarmante que ya se ha-

Un caballero se acercó a ce necesario una labor altanuestras oficinas para hacer- mente patriótica para comnos el siguiente comentario: batirlo; para impedir que Es muy plausible la campa- siga causando tantas vícti-

Mas laudable sería, enfunesto vicio de las drogas tonces, que el gobierno, a la heróicas; y esta campaña de- par que se está empeñando be secundarla todos los cos- en combatir el vicio de las drogas heróicas, debe preocuparse por extinguir ese otro que se ha generalizado; vez, no resulta una irrición que ha invadido a todo el

> Esto es obra de alto patriotismo y de alta morali-

Pero, mientras se combate el de las drogas heróicas se alienta, se autoriza el del

Una señorita norteamericana ofrece un premio anual a los escolares de Costa Rica

La Secretaría de Educa- Educación Pública de todos

to a todos los Ministros de verá sobre el particular.

ción Pública ha recibido una los países de América, para nota del director de la hacer más amplio el concur-Unión Panamericana, doc- so. En Costa Rica. por tor Leo S. Rowe, en que se ejemplo, hay una granja comunica que la señorita avícola, la de San Antonio neovorkina Alice Morgan de Eseasú, cuyo fomento ha Wright ha ofrscido un pre- sido secundado con mucho mio de veinticinco dólares entusiasmo por el Departaanuales para un concurso mento de Agricultura Escosobre "Buen Trato de los lar. La nota en referencia fue pasada, para su conoci-La señorita Morgan ha miento, al Jefe Administrahecho el mismo ofrecimien- tivo de Educación que resol-

El Presidente de la República birá el día de la patria

El deseo de la mayoría de

los reaidores es que la co-

misión este integrada por

comerciantes, representan-

tes de los clubs deportivos y

sociales y periodistas, y es

posible que en esa forma

Con motivo del día de la patria, el Presidente de la República recibirá el día quince del corriente mes a las tres de la tarde, en la casa amarilla, al cuerpo diplomático, consular, altos

de la comisión de fiestas cí-

vicas de esta capital, nos di-

jo que, teniendo en cuenta

lo ocurrido el año pasado en

que hubo ciertas dificulta-

des la municipalidad debe

fijrse bien como es que se

funcionarios y particulares, por el orden indicado.

También la junta de educación recibirá a todos los maestros de la ciudad, en el edificio metálico, donde serán obsequiados con refres-

Campaña de la Policía de Tráfico

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

como el primero

La Agencia Principal de Policía de Tráfico está llamando al orden a todos los choferes que no presenten, cuando así se lo solicita algún Inspector de Tráfico o

de Policía, su libreta respectiva de conductor de vehiculos. Esta mañana vimos a variós choferes multados por no llevar cunsigo la licencia.

Un camión al lanzar una piedra le quebró todos los dientes a un niñito

de la Panadería Real. Un camión que pasaba a gran velocidad lanzó una enorme piedra que hizo blanco en la cara de un niñito que se encontraba allí: le quebró todos los dientes, deformán-

El suceso ocurrió antier dole la boca de un modo hoen la tarde, por la esquina rroroso. En la Segunda Sección de Policía no tienen informes dal número del camión, ni en la Agencia Principal de Policía de Tráfico. Se invastiga para sentar responsabilidades.

EL SOL

Director DAVID SAAVEDRA Gerente MANUEL SAAVEDRA H. Agente de Anuncios JOHN BUCKHOLTZ

Radiotelegrafista

FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina. Contiguo a la Imprenta Ortíz Teléfono Redacción: 3404 Suscrición Mensual 9 2-00 Número suelto..... Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencio-

EDITORIAL

nales.

Revalidación de

los títulos supletorios

En esta viciada atmósfera cargada por las pasiones políticas, que empiezan a moverse en diferentes direcciones al calor de las próximas elecciones a diputados v las lejanas elecciones presidenciales, se escucha la voz de alerta que ha dado un grupo de patriotas, que sordos a las urgencias políticas del momento, han vuelto sus ojos sobre uno de los problemas mas serios que afectan el porvenir de la nación.

Los acaparamientos de tierras nacionales mediantes títulos supletorios es sujeto que ha preocupado al grupo de patriotas, que se ha asociado para pedir del ejecutivo que se declare la caducidad de las concesiones que excedan de 50 hectáreas.

Generosa es la proposición, que por otra parte responden al espíritu de la ley que ha servido de instrumento para hacer las adquisiciones. No se pretende discutir los derechos del pequeño propietario, aunque esta palabra no tiene sino aplicación relativa.

50 hectareas de tierra o sean 110 acres es una posesión que halagaría las ambiciones de cualquier agricultor europeo y cualquier agricultor americano.

La sugestión no puede ser mas noble y es evidente que despejaría la situación oscura en que se hallan sumidas la mayoría de las propiedades que controlan las poderosas compañías, que cuentan con recursos financieros y con recursos políticos para hacer las adquisiciones que tanto han alarmado al pueblo costarricense.

Una reinvindicación que se ofrecería a los agravios. La población de El General, que pese a su nombre guerrero es hoy víctima de la voracidad de la Golfo Dulce Land Company celebraría la vuelta hacia los derechos que han poseído por generaciones y que ahora pretenden arrebatárselos mediante ese odioso instrumento de los títulos supletorios.

La Pirris Farm Trading Company no está acaso girando alrededor de ese círculo, del cual no puede salirse ni mirar hacia afuera porque le espera la ira y el odio de las gentes despojadas de sus propiedades?

Títulos dudosos, títulos sospechosos, títulos ilegales que un amable abogado, que tiene la facultad de servir a Dios y al Diablo consiguió por medios oscuros para ofrecerlos a la Pirris Farm Trading Company en transacciones que tienen todas las apariencias de una abierta confabulación contra los intereses del estado.

La moción que el grupo de patriotas ha preparado justifica el apoyo unánime de la nación y El Sol se adelanta a prohijar esta causa, que hizo suya desde los principios de su fundación en el verano pasado, y se alista en las filas nacionalistas que combaten por las reinvindicaciones.

Narra Trotzky, las peripecias de su vida accidentada

Constantinopla. - Se han contando anécdotas en las maradas intelectuales me han situado en lugares de la

antes de la guerra estuve gar la cuenta. trabajando en una compañía o limpiar bacalaos, haciendo vida de asceta y cobrando un sledo de 800 coronas. El autor del artículo dice que me conoció en Rusia, donde conversé con él en idioma noruego y le acompañé en una visita al Kremlin.

El detalle es encantador. En esa época residía en Viena y no en Noruega, país que jamás he visitado, a no ser de paso, viajando desde un campamento inglés de reconcentración hasta Petrogrado. Y sé tanto de noruebuches de bacalao.

escrito un libro con mi bioataques epilépticos. En este ha sufrido una 'desviación' médica muy típica.

Algunos amigos que han escrito muchas cuartillas seguido con más cuidado que yo todo cuanto sobre mi que soy el personaje princi- persona ha dicho la prensa pal y con frecuencia los ca- durante los últimos diez años, me aseguran que no existe un café o un restautierra que jamás he visitado, rant en el mundo entero, del No hace mucho leí que cual no me haya ido sin pa-

No siempre se inventan de pesca noruega, dedicado deliberadamente estas historias. De otra manera sería imposible comprender las cartas que recibo recordándome entrevistas, declaraciones o amistades que nunca he celebrado o hecho. Siempre me han causado admiración pues es obvio que sus autores en nada se enriquecen pero el hombre está dotado de una imaginación que muchas veces se rie de él mismo.

La deportación

Al ser deportado al exgo como del oficio de extraer tanjero se interrumpió esa labor y ahora, por primera Un médico americano que vez en mi vida me encuende verdad me conoció, ha tro en situación de esperar pacientemente los acontegrafía y dice que padezco de cimientos. Por lo tanto este entreacto es la mejor ocacaso la creación biográfica sión para hechar una mirada al pasado, antes de reanudar la marcha hacia el futuro cuando llegue la sacrosanta visita de mi pasaporte, ese solo apocaliptico de la postguerra.

Comencemos con un hecho exterior, para fortificar cronológicamente la historia que sigue. Nací la noche del 25 al 26 de octubre de 1879, por lo tanto, cumpliré cincuenta años muy pronto y mi cumpleaños coincide con el día en que se inició la revolución de Octubre.

Los místicos y cabalistas pueden hacer todas las deducciones que deseen, pero yo no me dí cuenta de esa coincidencia hasta tres años después de iniciada la revolución. Hasta los nueve años viví en un caserio sin nombre y los ocho años que siguieron los pasé en varios colegios del sur de Rusia.

Por primera vez fuí arrestado al año de haberme graduado en lo que en Alemania se conoce por la Escuela Real y como muchos de mis contemporáneos, la única. Universidad en que me gradué fué la establecida en la cárcel, el destierro y más tarde el exilio.

Notas de la biografía

Es necesario este preámbulo para hacer ciertas observaciones y llegar a conclusiones en parte autobiográficas y en parte de carácter general. Por ejemplo, el oficio de limpiador de bacalao que se me atribuye, me obliga a confesar con verguenza que jamás he tenido la oportunidad de ganarme el pau con trabajos manuales. En muchos casos esa experiencia hubiera sido de gran valor, especialmente en política.

El periodista escandinavo que escribió mi biografía acertó en cuanto a mi abstención con respecto a las bebidas alcohólicas, aunque nunca pude demostrarlo en Noruega. Soy partidario de la Ley Seca y considero un crimen el que después de la muerte de Lenine el Estado se hiciera cargo de la venta del vodka en Rusia, pero ya ven, a pesar de mi prohibicionismo existe un abismo entre Mr. Hoosobre otros problemas.

Jamás he sufrido ataques epilépticos. No he ganado dinero como artesano, pues de otra manera no hubiera llevado la vida de bohemio que se me atribuye. Las visitas a cafés y restaurantes durante mi juventud constituían la excepción y no la rregla. En toda mi vida he estado más de cien veces en un café, y aseguro que no existe sirviente alguno que se haya quedado con la cuenta en la mano.

No es un aventurero

Puedo asegurar que mis inclinaciones nada tienen de común con las de los aventureros. Más bien soy pedante y conservador en cuanto a mis costumbres. Conozco el valor del método y me siento impulsado a hablar de todo esto no sólo porque es dificil escribir una autobiografía sin dejar de referirse a uno mismo, sino también porque de esta manera puedo descubrir los complicados elementos personales e históricos.

No para decir una paradoja sino porque en realidad es cierto, odio el desorden y la destrucción. Fuí siempre un estudiante aplicado, pulcro e industrioso y estas cualidades las he conservado toda mi vida.

Durante los años de la guerra civil, cuando viajé a bordo de mi tres una distancia igual a varios viajes alrededor del mundo, me complacía tanto contemplar las casas nuevas que construían los campesinos, que Lenine con frecuencia se burlaba de

Un buen libro y una buena pluma kan sido siempre objeto de mi predilección y siguen siendo actualmente los frutos más valiosos de la civilización. El ansia de aprender jamás me ha abandonado y muchas veces he creído que la revolución retrasaba mi trabajo sistemá-

En la révolución

Sin embargo, una tercera parte de mi vida consiente está llena de luchas revolucionarias y si hoy tuviera ver y yo cuando opinamos que comenzar a vivir de nue

→ MORTON ←

INDICA CALIDAD INSUPERABLE GARANTIA ABSOLUTA ¿Quien no conoce los encurtidos, avena en polvo, jaleas, etc., de la casa MORTON? AHORA NOS OFRECE:

Lo mejor de lo mejor en avenas

Preparadu con la legitima Avena Escocesa

Alimento completo para grandes y chicos Garantizada su pureza por la casa

MORTON

Es su mejor recomendacion

Distribuidores:

URIBE & PAGES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

SE NECESITA

Una casa para familia de 4 personas y una sirviente

Informes en las oficinas de

"EL SOL"

Sección Deportiva

(A cargo de Pugilista)

"Alajuelense" "Herediano" en Alajuela

Con motivo de la inauguración del nuevo servicio de Luz en Alajuela se verificaran el próximo domingo algunos festivales entre los cuales figura en primer lugar un sensacional partido entre los equipos Alajnelense y Herediano los cuales en la siguiente forma:

el próximo domingo

quedaron de finalistas en las ALAJUELENSE: pasadas eliminatorias de Cartago.

Los equipos se alinearán

- Concurso Deportivo -

El Sol para promover los sports ha dispuesto organizar un concurso en el cual se determinará por medio de votación quien es el mejor deportista costarricense.

Una valiosa medalla de oro será obsequiada por este diario al triunfador del certamen, que se cerrará el dia 30

de Noviembre próximo. El escrutinio será presenciado por las principales aso-

ciaciones deportivas y el triunfador será condecorado en acto solemne en uno de los teatros de la ciudad.

SAN JOSE

CONCURSO DEPORTIVO

como mejor deportista nacional

Firma

Este cupón debe ser enviado a la dirección de El Sol, a fin de publicar el resultado de la votación semanalmente.

Pepe González de portero; Alfaro y Porras de zagueros; Bolaños, Solé y Solera de medios; Solera, Morera, Gutiérrez, Abarca y Soso de delanteros.

HEREDIANO:

Mezzerville de portero; Milton y Coto de zagueros; Michaud, Zamora y Coto de medios; Fuentes, Cavito,

Rosabal, Braulio y Pérez de delanteros.

Como se ve por el anterior cuadro los equipos van completamente alineados y desde luego la lucha tendrá que ser reñida.

Hay gran espectación por este partido del cual daremos una completa información.

> Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

FRENOLOGIA

Si la creanología fnera infalible, el doctor Gall tendría el honor de uno de los mas grandes precios desculosimientos.

hoy frenología es basada sobre el principio que el cer :bro siendo el sitio de las ta- vertu. cultades del alma, se puede reconocer las diferentes disposiciones e inclinaciones de sia del enerpo de Blaise Pasuna persona por las protuberancias y depresiones del

cráneo. mas o menos según el desa- consistencia casi sólida. rrollo de la parte correspondiente del cráneo.

Según las observaciones de los frenologistas, las personas que tienen una cierta parte del cráneo formando un relieve pronunciado se Esta ciencia que se llama distinguen por una misma facultad, un mismo talento, nn mismo vicio, una misma

Cuando se hizo la autopcal, uno de los mas grandes escritores y el mas grande sabio del siglo XVIII. Se El cráneo modelado exac- encontró la confirmación de tamente sobre la masa cere- su prodigioso genie por el bral, cada parte de su super- volúmen extraordinario de ficie presenta dimensiones su cerebro y que tenía una

MADAME E. G. MICHAUD

TIENDA PARISIANA

25 varas al Este del Aguila de Oro

:-:-: REALIZACION :-:-:-:

PRECIOS MAS BARATOS QUE LOS DE COSTO I

QUINCE DIAS SOLAMENTE

SASTRERIA ROMERO Y ARGUELLO

Tiene el gusto de poner a sus órdenes el taller donde le hacemos toda clase de trabajo. Solicite una acción de nuestra serie en abonos semanales.

Esquina opuesta al Poás, Paso de la Vaca

Una mujer golpeada al derrumbarse una pared

En jurisdicción de San muchas casas en tan mal es-Vicente, y debido al mal tado que ya se puede decir estado en que se encuentra que están en estado ruinoso, una casa, ayer tarde fue de- constituyendo un peligre parrumbada una parte de pa- ra las gentes que las habired, alcanzando uno de los tan. adobes a la señora Juana Chinchilla, ocasionándole un fuerte golpe en el hom- biera ordenar el cumplimienbro izquierdo.

aquí en la capital existen estado de ruina.

La jefatura de sanidad deto fiel del reglamento de Nosotros recordamos, con construcción que ordena la motivo de este accidente, q' demolición de viviendas en

ii Gran Acontecimiento Automovilistico!!

"BLACKHAWK"

Otra soberbia producción de la fábrica de los STUTZ El "Blackhawk" tiene todas las características del "Stutz" en elegancia, confort y potencia:

> Ocho cilindros, Diferencia de tornillo sin fin, y la gran innovación NOBACK, especialidad de la fábrica, que consiste en que al pararse el carro por cualquier causa, en una pendiente, Frena Automáticamente evitándose con ello todo peligro.

MUY IMPORTANTE: Don Enrique Coto, de Cartago, nos compró uno

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Agentes: PRADILLA & Cia.

Tribuna del público

NOTAS DE CARTAGO Queja contra los alumnos del Liceo

tante diario EL SOL.

Estimado señor: con el más grande pesar dirijo a usted estas línea, para protestar de las groserías e indecentes frases de que fuimos objeto syer mi señora y yo, por un grupo de alumnes del Liceo de Costa Rica en el preciso momento que mi señora se arrecostaba sobre un paderón que está cien varas al oeste de las obras públicas, para descansar de un fuerte cólico que la venía molestando durante el trayecto. Quizá los labios de una prostituta no se hubiesen abierto para proferir estas palabras putrefactas, dichas por inicuos estudiantes....

Y lo que es peor dice el muy distinguido profesor de ese plantel señor Zamora, que con algunas señoritas

Señor director del impor- que pasan por ese lugar hacen cosas peores....

> ¿Son esas las cumbreras del mañana?

> Soy del señor director obsecuente servidor.

> > JUAN R. SOTO F.

San José, setiembre 11 de

secreto de Alemania

Por qué son notables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerve-

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa

Zapatería Emilio Varela

Situada en la Avenida Central - 50 varas al Oeste de El Cometa

Especialidad en calzado a la medida cosido o clavado, al gusto del

cliante, el que se elabora con materiales de primera clase

HAGANOS UNA VISITA HOY NISMO

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD..

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

x 84"

PARA

La muerte de don Exuperancio Carnaval

Expiró el ilustre y sentido amigo en las primeras horas de la mañana de ayer. Lo mató una apoplegía fulminante, mientras dormía gran parte de sus amigos. Sin embargo sus admiradores don Enrique Coto, don Sebastián Naranjo y don Claudio Herrera, recibieron la última voluntad testamentaria del querido extinto, que a la letra dice así:

Yo, Exuperancio Carnaval, in artículo Mortis, a mis queridos hijos lego como herencia los siguientes bienea de mi exclusiva propiedad:

A S. M. la gentilísima Roma I. le dejo un libro en blanco de mil páginas y una pluma de oro para que escriba sus inmensas glorias.

A mi adorada hija Rosa Argentina I. un heraldo con el título de soberana de la Simpatía General.

A la señorita Dorita Odio, el reinado perpetuo de be-

yo el reinado de las viole-

A la señorita Berta Pacheco el reinado de los corazones.

A la señorita Isabel Peralta el reinado de las crisantemas y de la Cruz Roja.

A don Arturo Volio, un triunfo en perspectiva y el viejo adagio: "el que persevera alcanza.»

A Monseñor Volio, un bosque de sándalos para la construcción de un asilo de infancia.

"A don Enrique Coto, un brioso Corcel.

A don Sebastian Naranjo, una medalla-recuerdo del díos Momo, con una inscripción que dice: "no me olvides".

A don Ricardo Rivera, una candidatura.

A don Claudio Carranza Volio, las traducctones póstumas de Shakespeare.

A don Enrique Runnebaun, el reinado del hielo.

A don Mariano Rodríguez, el principado de Ga-

Al Diario Vespertino EL SOL, un cronómetro.

A Eduardo Laguardia, la lira de Apolo.

(Continuará el testamento en nuestras edíciones de mañana).

La corrida de toros del próximo domingo

Anoche se anunció que la cámara de comercio y junta organizadora de los festejos, accedió a la solicitud presentada pot algunos vecinos para efectuar el domingo próximo otra corrida, con objeto de rezarcirse de las pérdidas que tuvieron en el Cornaval por motivo de la incesante lluvia.

Felicitamos a los solicitantes y a los entusiastas del toreo.

El té regio de ayer

En los salones del Club Cartago, como habíamos anunciado, S. M. Roma I. obsectio a sus numerosas amistades un exquisito té danzante.

La reunión integrada por lo más selecto de esta culta ciudad, correspondió con su presencia y animación a la galante invitación de la So-

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Lon dres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros pre mios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ Frente a La Alahambra Tel. 2119

La motocicleta para los malos caminos HARLEY-DAVISON Pida catálogo y precios CICLO CLUB

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ron varias piezas y regresa- dad en general. ron por la noche para conti-

berana distinguida. Baila- miembros del club y socie-

S. M. Argentina I. envió A la señorita Leonor Tro- nuar bailando hasta avanza- a S. M. Roma I. una cordas horas de la noche. Los dial felicitación, escrita en asistentes se retiraron gra- términos enaltecedores para tamente impresionados, es- los dos, y una atenta excuperando que no será ésta la sa por no haber podido conúltima fiesta de la tempora- currir al té. S. M. Roma I. da, que tanto regocijo ha recibió ayer muchas vtsitas traido a los apreciables y congratulaciones.

40,50 y 60 Colones

se pagarán a 6 jóvenes que trabajen diariamente 3 horas exepto domingos

Notas de Aserrí

Turnos

El ocho de los corrientes se verificó un turnito en el distrito de Poás de aquí; organizado por el señor cura con el objeto de invertir el producto en arreglo de calles del mismo distrito. Reinó el órden y la cultura en los poaseños que van entendiendo ya por convicción, que el desórden e incultura, son la ruina moral y material de los pueblos. Asímismo y con iguales fines tendrá lugar el 15 otro en Salitrillos también distrito de aquí.

Es loable el esfuerzo del señor cura en ente aspecto de interés rural.

El señor ministro de Edu- milde; de alto vuelo moral cación.

Grata impresion recibimos el día 10 con la expontánea visita del señor ministro de educación quien vino generosamente a ver los trabajos de raforma al edificio escolar.

Muy satisfecho se mostró por el sólido trabajo que

ejecutan artesanos de concia, y ofreció ayudar a llevar a felíz término, la reconstrucción de una parte del edificio.

Se le brindó con una fiestecita, sencilla sí, pero obsequiada con sinceridad v cariño.

Visitador escolar y junta de educación

Debemos agradecer además el señor visitador escolar y junta de educación, por su activa cooperación en pro de nuestra escuela.

Seis años y resto lleva de desempeñar el puesto de visitador escolar Luis Zamora sin motivo de queja de nadie; pese su modo de ser hue intelectual, su labor ha sido meritoria, y ven en él los maestros, no al superior exigente 'e infuloso sino al amigo, al compañero que con tenaz empeño les ayuda a llevar la espinosa carga.

Setiembre 11 de 1929.

CORRESPONSAL.

CAFETERIA

EL TRAFICO

Esta cafetería se ha trasladado y puesto al servicio de su numerosa clientela nuevamente en la nueva estación de camiones

LOS LEONES

APARTADO 469

TELEFONO 3957

Los deportes en Colombia

Actualmente hay en Co- clubs Unión, Colombia, Barlombia dos ligas de basketball, la una es la federación de Baskuet-Ball que compone los siguientes clubs: de primera categoría: Agulla, Caribe, Titanes, Falma, Numancia, Roma y San José. De segunda categoría: Aguila Jr., ABC. Numancia jr, Roma jr y San Jo-

sé ir. La otra es la liga de Basket-ball que comprende los siguientes clubs: C. A. Amé rica, Cóndor, Colombia, Bos

ton, B'quilla y Atlántico. La liga de Foot-ball del tlántico comprende 1 o sy

tolino, Sporting, Juventud y Juventud Jr. En segunda categoría cuenta veintiocho equipos entre segundo y ter-

La liga de base-ball comprende, en primera categoría, los eunipos Atlántico, La Sallo, Córdoba, Biffi, Independencia y Nash; en segunda categoría ocho clubs

En las olimpiadas de Cali, en fntbol resultó campeón el Santa Marta y en segundo lugar el Barranquilla; en beisbol, el Cartagena Abasketbol el Bogotá.

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE - COSTA RICA

FERRETERIA

Página de la Sociedad

Recordatorios

María Cubero, setiembre 1928

Francisco Bogarin, setiembre 1928.

Francisca Ulloa, setiembre 1928.

Margarita Sáncho, setiembre 1927.

Juan Abarca, setiembre 1928.

Rosalía Mata, setiembre 1928.

José Rodríguez, 1928. María Leitón, 1928 María Aguilar, 1928. Mercedes Argüello, 1928. José Soto, 1928. Matilde Salvatierra, 1928

Zoila Umaña, 1928. Ovidio Castro, 1928.

Aberto Vargas, 1928. Catalina Rucavado, 1928.

Bautisos

Miguel Angel Virgilio hijo Hpólito Rodríguez y Flora Cordero,

Francisco Joaquin, hijo de Remigio Solís y Francisca Barrantes.

Emilce María, hija de Hugo González y Trinidad Quesada.

María del Carmen, hija de Isidoro Briceño y Consuelo Vargas.

Warren Gerardo, de Guillermo Cubero y Edith Kellerman.

Carlos Adolfo, de José Matamoros y Amelia Castillo.

Antonto Marcotulio, de Clodomiro Quirós y Antonia Hernández.

Operada

Mrs. Mercedes Broocks Michaud acaba de sufrir una muy delicada operación. Su

bueno.

Ella vive en Detroit, Mi- lamos a sus felices padres. chigan.

Hogar de plácemes

El hogar de don Eduardo Montealegre y su señora esposa doña Carmen A. de Montealegre está de plácemes por el feliz nacimiento de una'niñita para quien ha-

estado de salud es bastante cemos por su eterna felicidad, a la vez que congratu-

> En la Clínica Moderna se encuentra sufriendo u n a dolorosa operación la señorita Judith Ferrato.

Visita que agradecemos

El estimable señor Raul Carazo, Jefe Político de Tilarán nos hizo ayer una visita de cortesía que le agrade-

El señor Carazo representa además los intereses de El Sol en aquella importante sección de la república.

Nos place saludarle, lo mismo que a su compañero Juan Rafael Matus, que lo acompaña en su viaje

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar de Liberia el 15 de setiembre corriente en celebración de nuesfra independencia

- Himno Nacional de Costa Rica. Gutiérrez.
- 2 Marcha Trinfal, C. Fournier.
- 3 Blissful Dream Yntermezzo. E. Meyer.
- 5 La Herrería en el Bosque Fantasía.
- 6 Aires Ticos. Arreglos del maestro R. Campabadal.

El Director de la Banda

BERNARDO ORTEGA

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, setiembre 7, 1929.

Su juicio tan acertado en la lectura de los caracteres de la letra me ha movido para pedir su opinión acerca de la mía. Me la dará Ud., querida señora de El Sol?

Le envío estas líneas escritas espontáneamente, sin afectación y sin otro pensamiento que el de comunicar mis ideas por escrito para que Ud. tenga la gentileza de formar juicio.

Mi carácter tan vacilante me ha deteni o en más de una ocasión para escribir a Ud., en demanda de sus consejos, pero una amiga a quien Ud. enseñó el camino de la felicidad mediantes sus oportunas direcciones en una cuestión amorosa, me ha instado para que busque en la colaboración de su diario la satisfacción de mi curiosidad,

Tantas horas de placer que me ha procurado su diario, que debo decirle que es el compañero favorito en mis ratos de ocio y que ha ganado mucho favor en los círcuios socia-

El Sol es el guía de las muchachas que tienen conflictos amorosos y por todas partes oigo favorables comentarios acerca de sus trabajos.

Mis felicitaciones más sinceras y mis gracias por su respuesta.

Sueño de misterio

real blanco, pasa.

locadas sobre las colinas.

de lejos.....

el viento.

Afectuosamente suya,

Raras mayólicas, misteriosas porcelanas tapizan un fondo

En mi estancia se presenta de pronto un chambelán muy

Hay un camino largo por donde va, inexplicablemenfe, una

Un mariscal con tres colas v un abate que le mira

Es un violento incendio en una ciudad cuyas construc-

En lo misterioso del ensueño una arquitectura como de

Una ciudad donde ha habido holocaustos y ceremonias

de fotografía. Todo eso en un ambiente inverosímil Un payo

galonado, que me dice: El General Grant viene a almorzar con Ud.

Yo me asombro; le recibo y creo conocer los rasges reproducidos

vía. Pasamos por tierras y por aguas y reconozco un paisaje que

he visto en mi infancia. Hay otros como ciudades de cartón co-

ciones recuerdan a civilizaciones muertas; y sobre torres gi-

gantescas que se levanten en los cielos resplandece un fulgor de

carácter o piedra pómez, realizada por un lapidario infernal. Los

escultores del ensueño saben únicamente realizar lo que el agua y

públicas. Todas las gentes transitan sin hablar. De pronto,

hay una amenaza universal que nadie comprende; pero que

todos tememos. La angustia fué horrible, y yo me desperté.

incendio rojo. De pronto el mar llega y es una inundación.

por el grabado y por la fotografía. No recuerdo más.

TERESITA.

Las curvas de las mayúsculas, especialmente de la O y de la D muestran temperamento artístico, inquieto y voluble. Los caracteres tan juntos unos con otros indican que Ud. es poco comunicativa en algunas ocasiones. En el amor es constante, pero en sus empresas no tiene rumbo fijo.

Las ies sin los puntos correspondientes señalan su aparente descuido por las cosas y en los detalles usted no pone ninguna atención. Tiene Ud. habilidad para la pintura. Es Ud. melancólica.

San José, setiembre 7 de 1929

Amaba a un hombre extranjero apasionadamente y el me correspondió con todo entusiasmo. No le vi sino dos veces por semana pero sus modales, su persona, su vasta cultura, sus viajes me habían cautivado de tal manera que estaba bajo su influencia.

En mi vida, Bena de desengaños, no había encontrado un hombre de esta estatura, que llenaba todas mis ambiciones, pero un buen día mamá y mi familia se opuso a las relaciones y tuvo que romper la amistad.

Me dijeron que era un hombre malo, un aventuremo y me llené de horror ante lo murmuración. Me dejé lininfluir por estas informaciones, que yo mismo no creo contacto que he tenido con este mozo, y ahora siento el vacío de la soledad que me produce su ausencia.

Me amaba apasionadamente y en ocasiones sacrificó sus horas de trabajo para visitarme. Es un hombre generoso y bueno.

En esta incertidumbre en que me débato que me aconseja V. mi buena señora de EL SOL?

Gracias anticipadas por su contestación que será altamente apreciada por su atenta servidora

BABY

Escribale dándole explicaciones o procure llamarle por teléfono procurando un entendimiento. El verdadero amor no conoce orgullo ni tiene voluntad y lo sacrifica todo en aras de la felicidad.

San José, setiembre 7 1929

Mi marido me está traicionando con una mujercita cualquiera y su conducta me tiene irritada porque todo el vecindario y todas mis amigas están enteradas de las actividades clandestinas de mi compañero.

Mi esposo ha variado completamente de carácter, ya no es el hombre fino y atento que confiaba en su mujer todas sus penas y todos sus asuntos, sino que se ha tornado hostil y apenas si me habla en las primeras horas de la mañana.

Con frecueucia hace escapes a Cartago y a Tres Ríos en compañía de su amante y esta situación me está matando en una forma lenta!

Amo a mi marido apasionadamente, a pesar de las irregularidades de su conducta. Lo quiero desinteresadamente. Ha sido tan bueno conmigo, me protegió en días terribles antes de casarse, ayudó a mi padre y sacó de la cárcel a mi hermano.

Oh, si pudiera hacerle volver sobre sus pasos. Ayúdeme en esta noble tarea querida señora de EL SOL y comprometerá mi eterna gratitud.

Mi esposo es noble, es generoso, es amable y es la primera vez en seis años de vida matrimonial que hace estas incursiones en terrenos extraños.

Gracias antieipadas por su contestación que será apre ciada por su atenta servidora,

CARLOTA.

Ud. tiene dos caminos a seguir. Si su marido tiene las condiciones que Vd, asegura, probablemente volverá sobre sus pasos, arrepentido de la aventura. Deje al tiempo

También podřía Ud. ensayar de hablarle francamente y exponerle la stuación ridícula en que se encuentra ante el concepto de sus amigas y del vecindario.

El Destierro

Majestad-dijo el súbdito al rey-el Santo Norottam jamas se ha dignado entrar a su templo. Anda cantando alabanzas a Dios, bajo los arboles, en los caminos reales. El templo está desierto. Ilos fieles prefieren agruparse a su derredor, como las abejas alrededor del blanco loto, desdeñando el dsrado cálix de miel.

El Rey, con el corazón entristecido, fuese hacia Norottam que estaba senfado sobre la yerba, y le dijo: -Padre, ¿por qué abandonas mi templo de cúpulas de

oro, y te sientas sobre el suelo a predicar el amor de Dios? -Porque Dios no está en tu templo-replicó el Santo.

El rey frunció el ceño:

¿No sabes que para hacer esa maravilla de arte se gastaron veinte millones, y que fué consagrada a Dios en medio de suntuosos rituales?

-Sí, lo sé,-replicó Norottam. Fué en aquel año en que millares de tus súbditos, cuyas casas habían sido quemadas, imploraron inútilmente tu misericordia a las puertas dé tu templo. Y Dios flijo: Estos desdichados que no pueden socorrer a sus hermanos, son los que harán mi casa. Y eligió su puesto entre los desamparados, en los caminos reales, debajo de los árboles.

El rey gritó lleno de rabia:

-iSal de mi tierra!

Tranquilamente el Santo respondió: -Sí, destiérrame a donde desterraste a mi Dios.

RABINDRANATH TAGORE

RUBÉN DARIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

joven la suma de mil colobiendo de este un documento como garantía.

Dicha señora entregó al joven la suma de mil colones para el negocio, recibiendo de este un documento como garantía.

Pero como pasaran los días y el negocio no diera señales de ser instalado, la

Hemos sido informados de perjudicada reclamó el dineque una señora que posee ro a los familiares, y al haalgunos miles de colones cerlo se encontró con que el fué estafada por un joven dinero no registraba ningucon quien trataba de estable- na firma que sirviera de plecer un negocio en la capital. na garantía, pues la que Dicha señora entregó al aparecía erá apócrifa.

El asunto se está arrenes para el negocio, reci- glando amistosamente entre los familiares del joven y la señora perjudicada.

> Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA

aunque no los necesite CICLO CLUB

Esta noche el portoso estreno de La Modelo Tentadora

Una superproducción europea interpretada por artistas de la comedia francesa

el que marcha a la cabeza Bellísimos paisajes. Gran por presentar al culto públi- desfile de las últimas modas co el mejor espectáculo que parisienses. llega al país, se estrena esta

Este es uno de los impo- Para el domingo tenemos nentes estrenos del año, no en el Variedades otro gran solo en Costa Rica sino en estreno de arte francés: el Europa entera. Se trata de deLa Apasionada. Este es una super-producción de las un estreno cumbre. Como garantizadas por la empresa. el lector apreciará la empre-Sublime interpretación de sa del Variedades gracias a grandes artistas franceses, sus magníficos servicios, esde la comedia, entre ellos tá presentando nada menos León Mathot el intérprete que dos colosos estrenos cidel 'Conde de Montecristo'. nemátográficos por semana.

En el teatro Variedades, Esplendorosas decoraciones.

Con el estreno de esta nonoche, como lo hemos di- cy el lleno será completo en cho, la super producción de el Variedades. El entusiasarte europeo: "Rue de la mo es inmenso y quedan po-Paix o La Modelo Tenta- cas localidades para la función de hoy.

Una señora fué esta- La municipalidad de Lo que se ha dejado de fada de mil colones Siguirres compró dos casas en tres mil colones

palidad de Siquirres ha he- dos. cho un buen negocio en la compra de casas que perte- la United Fruit la suma de necieron a la United Fruit doce mil colones, y la mu-

compañía ha construido en a oficinas. diversas fincas de su propiedad y que, como ha suspen-

Sabemos que la munici- vendiendo a precios reduci-

Esas dos casas costaron a nicipalidad de aquel cantón las compró por la ínfima de Son de las casas que la tres mil, para ser destinadas

Muchas de esas casas están siendo vendidas por dido los trabajos bananeros cuanto que la compañía ya

en algunas fincas, las está no las necesita.

El té de buen gusto

Los precios actuales del cacao

que últimamente han llega- ble, al extremo de que mudo de Londres, se sabe que chos finqueros del atlántico el precio del cacao en los han abandonado el negocio mercados londinenses ha de producción de cacao. quedado en curentiseis che- El prerio del grano en

La baja que ha sufrido el quintal.

Según por los informes ese grano ha sido considera-

lines el quintal. Limón es de treinta colones

cobrar por derechos de milla marítima

estuvo en estos días en la capital, nos decía, comen- durante los tres últimos atando algunos asuntos de importancia de aquella región:

En la milla marítima de la costa atlántica se han dado lotes en arrendamiento, por lo cual el gobierno percibe un derecho que arroja nes.

Un vecino de Limón que una suma regular por año.

Sin embargo, parece que ños, el cobro de tales derechos ha sido deficiente, o tal vez no se ha procedido a efectuarlo, lo enal significa una pérdida para el estado de unos cincuenta mil colo-

Se está dando terrenos en arriendo a un dólar la hectárea

el negocio bananero compañía que hace unos en la región del atlántico meses tenía siembras en ha decrecido mucho por grande escala, está ahora cuanto que la United está dando terrenos en arrendaabandonando muchas fincas miento a aquellas personas en las que no tiene interés en seguir sembrando la fruta.

Si su bicicleta no tiene neumáticos 'REX FOX" no tiene lo mejor ii Cámbielos hoy mismo!! CICLO CLUB

Como ya es sabido, Debido a esto la misma que deseen explotarlas en las siembras de otros productos.

> El arriendo que cobra la compañía es de un dolar por ectárea, precio éste que es bastante bajo y que ha halagado a muchos agricultores que ya se han resuelto a tomar algunas extensas fincas en arriendo.

Baratillo LA FAMA

Pocos días quedan para que pueda Vd. obtener los mejores articulos a los precios MAS BAJOS DE PLAZA

> Todo tiene rebajas no menores del 20 0 0 al 50 0 0

C. HERRERO & Co.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Avisos Económicos Elección de directiva de la junta progresista

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.-Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales. - Unico Depósito SABORIO Hnos. San José, -Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellas, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlitz de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero. Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice. P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.-Carlos Fonseca O. -Cantiguo al Granero la Constructora.

Jardineria «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado,

Cartago Dry Cleaning

Perfecto arreglo de ropa de casimir aplanchado a vapor. Esterilización completa. - 300 vs. al Oeste del mercado. - ZACARÍAS LEIVA

Planpara el sorteo del 15 de Setiembre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de 6 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a 9 1-00 el vigésimo

	Valor	en premios:	50,400.00 colones		
1	premio may	or de \$ 20.000		9	20.000.00
1	" "				4.000.00
1	23 33	1.000			1.000.00
3	11 11				1.500.00
	. ,, ,,	200			6.200.00
12	aproximacio res y 5 porte	eriores) de 6 20	premio (5 anterio- premio (5 anterio-		2.000.00
	res y 5 poste	eriores) de 9 10	00.00 cada una imas cifras del pri-		1.000.00
	mer premio de f 100.00 cads una terminaciones a la última cifra del primer				2,900.00
300	premio de	9 300.00 cada	una		10.800.00
456	premios		Valor	9	50.400.00

A los Zapateros

Arturo Gómez Mejía

Fabricante de hormas para calzado

Espera sus Ordenes Pato Cojo 45 varas al Este

San José, Costa Rica

SE NECESITA UNA CASA PARA FA-MILIA DE TRES PERSONAS Informes en esta imprenta

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIO-NAL, GORDIANO RODRIGUEZ G .- Teléfono 3440 .- Aparta-

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar CICLO CLUB

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL **BUEN SUELDO**

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

1er. premio pluma fuente PARKER

Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.

A la mejor colección de piedras clasificadas.

20. premio Un Larousse ilustrado

A la mejor colección de mariposas

3er. premio Un libro

de Mineralogía Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concuiso en representación de El Sol

El concurso se cerrara el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

San José

EL SOL SECCION CONCURSO CIENTIFICO

Colegio Profesor

Medias Ruby Ring

muy armonioso? Ruby Ring bien elegida facilmente puesienta admirablemente las de adivinarse el buen gusto piernas modelándoles y dán- de la persona que la selecdoles cierto aspecto que co- ciona. opera a realizar sus bellas formas.

de distinción en la toilet de las piernas de la mujer.

Verdad que el nombre es la mujer, y si esa pieza esta

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es Una media es una pieza un símbolo de distinción en

Aviso al Público

Vendo a precio de quema mi preciosa finca que tengo situada en Buenos Aires de Tilarán, un cuarto de hora de distancia; 168 hectáreas de terrenos, inscrito en el Registro; 3 casas, 100 manzanas de potrero sembrados de pará y guinea, 6 manzanas platanal, 2 de café nuevo, la casa de habitación es admirable, buena agua, clima y magnificos terrenos. Dirigirse a su propietario, Abraham Jarquín o a su apoderado don J. Nicolás Sánchez.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Tilarán, agosto de 1929

del Barrio México

una asamblea de vecinos de Juan Bautista Brenes; Seproceder a la nueva directi- tealegre; Prosecretario, don va de la junta progresista de dicho barrio.

por la reelección de la direc- y diez vocales. tiva que ha venido fungienplican adelanto para aquella localidad.

rectiva quedó integrada así: Presidente, don Gonzalo Es-

El domingo se celebró quivel; Vicepresidente, don barrio México con el fin de cretario, don Eduardo Mon-Enrique Benavides; Tesorero, don Alejandro Cartín; La asamblea pronunció Fiscal, don Juan Cavallini

Hoy celebra esa junta una do con todo acierto en todas reunión a fin de ponerse de aquellas cuestiones que im- acuerdo para la instalación de la cañería en las casas del gobierno y las de la cruz De consiguiente, esa di- roja costarricense, que mucho necesitan de ese servicio.



«¡Esta cruel jaqueca me vuelve local»

En estos términos se lamenta esta Señora que, amenazada de desmayo por el excesivo bullicio y agitación de una tertulia, acaba de regresar a su casa con una violentisima jaqueca que no la deja libre un momento. Las ininterrumpidas veladas de palique, concierto y balle, el descanso insuficiente y a deshora juntamente con la inapetencia conducen sucesiva e inevitablemente al grado de desasosiego, en cuyo dintel está siempre en acecho de su presa la jaqueca. En estos casos deben las Señoras provenir y avitar a tiempo dichadolencia, si quieren escapar de una vejez prematura, para lo cual les bastarà recurrir al innocuo y en milliones de casos acreditade.

BROMURAL «KNOLL»,

calmante de los nervios,

en ningún botiquín doméstico ni maletín de viaje debiera faltar. Con el bromural, preparado de valeriana, reforzado por una idónea combinación química, se pueden dominar con extraordinaria rapidez cualesquiera fenómenos nerviosos. Tomado este medicamento antes de acostarse da lugar a un sueño altamente plácido, profundo y restaurador. El bromural de la firma Knoll A.-G. de Lúdwigshafen del Rhin (Alemania) se expende en todas as buenas farmacias en tubos de vidrio de 10 y de 20 tabletas.

El temblor de antenoche

Como a las 6 y media de antenoche, se sintió en esta capital un temblor de regular intensidad que alarmó a muchos vecinos.

Fué en el momento del fuerte aguacero que inundó varios sectores de la capital, y las gentes atribuían el temblor al cambio de tiem-

Asociación Nacional de Productores de Café

Se ruega a los miembros de la Asociación Nacional de Productores de Café que suscribieron el acta inicial y a los que se han adherido posteriormente, que se sirvan enviar al suscrito lo siguiente:

- 1) Su nombre completo y dirección.
- 2) Marca de su café si es exportador.
- 3) Cuota de cinco colones del mes de setiembre, de lo cual se enviará recibo a vuelta de correo.
- 4) Las iniciativas que crea del caso presentar a la Directiva.

RICARDO IINESTA. - Secretario.

Eladio Rivera OFRECE A UD.

Un carro Buick "29" llamar al teléfono 3183 o al 3978

para conmemorar el día de la Independencia

con todas las Juntas Escola- lares. res del cantón, una serie de festejos que empazarán el 14 con iluminación de los mucho eatusiasmo por el edificios públicos a las 18 buen éxito de estos festejos.

El Personal Docente de horas. Habrá retretas y disla Escuela Naranjo, deseoso paros de bombas; honores al de contribuir a la celebra- pabellón nacional, discurción del 108 aniversario de sos, cantos, desfile de carronue tra Independencia, ha zas y misa de tropa con el organizado, en colaboración concurso de todos los esco-

En todo el cantón hay

TEATRO DE PRIMERA

HOY - JUEVES 12 DE SETIEMBRE - HOY

Sublime noche de gala y de arte

Las mismas películas en las dos funciones

ESTRENO! A LAS 7 y A LAS 8.30 .-- ESTRENO!

de la maravillosa producción de arte francés:

LA MODELO TENTADORA (RUE DE LA PAIX)

CON ARTISTAS DE LA COMEDIA FRANCESA. BELLEZA - EMOCION! ARTE - LUJOI

La obra más bella que se ha llevado a la pantalla, con un argumento sober:no y un gran desfile de las últimas modas parisienses.

ESTRENODE REVISTA PATHE JOURNAL,

con el vuelo del GRAF ZEPPELIN, -EL PAPA SA-LE DEL VATICATO POR PRIMERA VEZ Y TO-MA PARTE EN LA PROCESION EUCARISTICA. LUNETA UN COLON. Vistas Exclusivas.

Domingo, 15,-Otro gran acontecimiento de arte:

LA APASIONADA

con grandes artistas europeos.

Pronto: DEBUT de los cancioneros mexicanos

TAPIA --- RUBIO

La mayor garantía del éxito de este dueto, es que actuará en el VARIEDADES, cuya Empresa se esmera en presentar lo mejor que llegue a Costa Rica.

El día de la patria en Aranjuez

la Escuela República de México, situada en Aranjuez, están organizando una hermosa fiesta para conmemerar el día de la patria.

En esa fiesta tomarán parte todos los niños de la alegre.

El director y personal de escuela y los maestros, organizándose muy sugestivos espectáculos.

En la noche del catorce, para dar un aspecto de mayor amenidad a esa fiesta, habrá fuegos pirotécnicos y hasta si es posible música

Como se está pagando el café en el país

nuestro país entre los sesen- en Alajuela hay dos precios ta y setenticinco colones.

se estaba pagando la fruta al recibirse en los beneficios a razón de ochenta colones la fanega; en San José, se paga a setenticinco colones. En Heredia la están pagan-

Los precios del café en do a setenticinco colones v para la fruta: el café bajo es Por ejemplo, en Tres Ríos pagado a sesenta y el alto a setenta colones la fanega.

> En los mercados londinenses el café tiene actualmente un precio medio de ciento treinta chelines.

Se dice que el gobierno piensa llamar al aviador Bolaños

mor, que ojalá no carezca mas se opusieron a que Bode fundamento, que algunos laños practicara pruebas en de los secretarios de estado ese avión, pero, despues de estaban interesados en llamar al aviador costarricense Tobías Bolaños que ha realizado vuelos sorprendentes en aviones militares guatemaltecos, para ver si desea pilotear el Juan Santamaría.

No sabemos nosotros lo que piense al nespecto el chor secretario de Seguri-

Esta mañana oimos el ru- dad, que fue nno de los que leer las declaraciones que en un diario de esta mañana hacer el señor presidente, creemos innecesario manifestar que el general Quirós estará de acuerdo con ellas. Esperaremos el resultado de esas gestiones, si es que las hay realmente.

Festejos en la Villa de Naranjo La situación comercial en casi toda El fraude de las la región del Atlántico es mala

Los tiempos de auge han desaparecido y muchos comercios se han cerrado

lante que desde hace mucho tiempo está viajando periódicamente por la región del región. Atléntico nos informa que nuca como aliora es tan mala la situación comercial cercanos a la vía férrea.

merciar a los pueblos, a las haciendas, era cosa de ha- compre nada. cer magnificos negocios; todesde luego que en todas las haciendas se trabajaba.

Hoy día ir a la región aventurarse a hacer un mal midad. negocio. Los medios de el dinero corría a montones de actividades.

Un comerciante ambu- en cada tiempo de pago, la situación comercial no puede ser más angustiosa en esa

Se ha llegado hasta el punto de que muchos dueños de comisariatos y deen toda esa región, princi- otra clase de negocios, los palmente en los lugares hayan tenido que cerrar ya que no es posible dar salida Hace poco tiempo ir a co- a las mercaderías porque efectivamente no hay quien

En estos momentos la vía do se vendía a buenos pre- férrea está interrumpida y cios porque había dinero las gentes emigran a pie de aquellos lugares para buscar trabajo en sitios lejanos, y para esto se ven expuestas del atlántico a hacer ventas a muchas dificultades include géneros, calzado y otros sive la de enfermarse como objetos de uso corriente, es consecuencia de tanta cala-

Por todo lo relatado. puecomunicación obstaculizan de hacerse cuenta el lector mucho ese comercio y aña- del estado en que ha quedadiendo a esto la falta de tra- do esa región que hace poco bajo en muchas fincas donde era un emporio de riqueza y

PIDA usted el REFRESCO marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la pre-

JUAN LUIS CAMPOS

ferida por el PUBLICO

Mr. Marchs voló de la Habana a Florida ayer

cias en esta capital de que Mr. March, administrador de la United Fruit Co en la sesión de Costa Rica, hizo ayer mismo un vuelo desde Habana a Florida.

Mr. March salió hace algún tiempo de nuestro país con rumbo a los Estados U-

temporada larga.

GAKAGE GHISELLINI

Servicio, prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vazas al sur de la Botica Francesa.

JOSE ENRIQUE GARNIER

VULCANIZADOR

Ofrece absoluta garantía en sus trabajos "Taller Goodrich"

Asamblea de una Sociedad

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ciedad Atirro Cofee han sido convocados a una Asamblea General que deberá efectuarse el primero de octubre

Los aecionistas de la so- próximo a las dos de la tarde, con objeto de nombrar nueva directiva y reformar los estatutos de la sociedad.

placas en Cartago

Hay una placa de muestra en papel fondo azul con el númerr en blanco 474. Señor Secretario Municipal de Cartago. Carlos A. de Santurce, españal, digo soltero, ingeniero civil, con el debido respeto se presenta ante Usted y le suplica hacer llegar al Consejo Municipal de esa ciudad la siguiente exposición:

1.-Que la total ausencia de rotulaciones en las vías públicas urbanas (Avenidas y Calles) y la falta absoluta de numeración en los edificios que constituyen el núcleo edificado de la ciudad de Cartago desdicen de las necesidades de la vida moderna y van de encuentro a las bases de los principios catastrales que exigen determinación precisa de la ubicación de los edificios con las numeraciones correspondientes a cada una y a todas las construcciones que se encuentrenten del perímetro urbano, tanto en las actuales como en el futuro.

2.-Que un perfecto método de numeración de toda clase de edificios tiene que considerar los progresos en toda clase de construcciones urbanas y de manera tal, que las futuras construcciones no alteren las numeraciones que anteladamente se hubieren fijado y puedan señalarse en los registros

catastrales la totalidad de los edificios con numeraciones permanentes que nada hará variar, tanto si son aumentadas o reducidas el número de puertas de entrada a los edificios de nneva construcción, tanto si fueren de nueva planta o de reconstrucción de los antiguos.

3.-Que por el moderno método de numeración que en la presente exposición se determinará, una sola casa que aisladamente se encuentre construida o se construya en determinado tramo de calle o avenida, puede fijársele número sin temor a que nuevas construcciones que se ubiquen en el mismo tramo alteren en lo más mínims el sistema, toda vez q' cada nueva construcción recibe la numeración correspondiente y siguiendo el orden de uniformidad para toda la ciudad.

(Continuará).

TALLER MECANICO

En el Garage Valverde Reparación de toda clase de automóviles. Especial atención en trabajos de Torno.

Servicio de Baterías Garantizamos los trabajos y economías

Teléfono 2361

Aerogramas

Venta de la energía eléctrica en los Estados Unidos

Wasaington, 12. - Los Ayer se recibieron noti- nidos, donde pasará una que intentan comprar energía eléctrica de la planta CARACE CHISFILINI que el gobierno está construyendo en Boulder Dam, en Colorado, a un costo de \$ 165,000.000 han sido notificados por el departamento del interior que deben enviar sus requerimientos por escrito al despacho respectivo antes del 1º de octubre.

Incendio de las forestas

Portland, 12.—Todos los bosques nacionales en Oregon y todas las del estado de Washington excepto dos, han sido cerradas al público a consecuencia del terrible inceddio que está devastando los bosqques, en los cuales se hallan empeñados 500 hombres tratan de-de apagar el incendio.

Un expresidente boliviano en Perú

Lima, Perú, 12.-Bautista Saavedra, antiguo presidente de Bolivia. arribó ayer aquí, en ruta hacia Arequipa, Perú, en viaje particular que no tiene relación alguna con los negocios de la política. Afirmó que sus planes políficos para el futuro no están definidos todavía.

Hominación de diplomáticos americanos en el senado

Washington, 12.-La nominación de John W. Carret, de Baltimero, embajador de los Estados Unidos en Italia, encontró acogida favoaable en el senado. El comité dió informe a la proposición del gobierno para nombrar ministro en los países bajos a John Dickerman y Jeorge Sumerlin para ministro ón Venezuela.